

Vier Landkreise starten IKZ-Portal

[19.11.2025] Im Rahmen des Pilotprojekts Interkommunale Zusammenarbeit (IKZ) haben die Kreise Bernkastel-Wittlich, Cochem-Zell, Vulkaneifel sowie der Eifelkreis Bitburg-Prüm ein gemeinsames Portal eingerichtet, das die Verwaltungsdienstleistungen aller vier Landkreise, ihrer Verbandsgemeinden und Städte bündelt.

Mit dem so genannten [IKZ-Portal](#) ist jetzt ein gemeinsames Digitalprojekt des Kreises [Bernkastel-Wittlich](#), des Kreises [Cochem-Zell](#), des Kreises [Vulkaneifel](#) und des [Eifelkreises Bitburg-Prüm](#) gestartet. Wie die Kommunalverwaltungen mitteilen, ist die Plattform im Rahmen der Interkommunalen Zusammenarbeit ([IKZ](#)), einem Pilotprojekt zur Förderung der Zusammenarbeit zwischen Städten, Gemeinden und Landkreisen in Rheinland-Pfalz, entstanden. Das Portal bündelt erstmals die Verwaltungsdienstleistungen aller vier Landkreise, ihrer Verbandsgemeinden und Städte auf einer zentralen Plattform. Für Bürger und Unternehmen entfällt damit die aufwendige Suche nach der richtigen Verwaltungsebene.

Die Bedienung des Portals wurde intuitiv, übersichtlich und nutzerfreundlich gestaltet, erklären die Landkreise des Weiteren. Zu den bereits online verfügbaren Dienstleistungen zählen beispielsweise der Elterngeldantrag, die Zahlung der Hundesteuer, die Beantragung eines Jagdscheins oder die Online-Terminvereinbarungen für die Kfz-Zulassungsstellen. Darüber hinaus bietet das Portal umfassende Informationen zu Zuständigkeiten und Ansprechpartnern der beteiligten Verwaltungen.

Das IKZ-Portal setzt die erfolgreiche Geschichte des ehemaligen Bürgerportals Cochem-Zell, einem der ersten Bürgerportale in Rheinland-Pfalz, fort, heißt es vonseiten der Kreisverwaltungen. Der Landkreis Cochem-Zell und die Verbandsgemeinde Kaisersesch wurden im Jahr 2013 zur Modellgemeinde E-Government ([wir berichteten](#)). Ziel war es, zahlreiche Dienstleistungen über das Internet bereitzustellen und so die Servicequalität für Bürger und Unternehmen nachhaltig zu steigern. Seit dem Start des Bürgerportals im November 2016 haben die Kreisverwaltung Cochem-Zell sowie die Verwaltungsbehörden der vier zugehörigen Verbandsgemeinden dieses Projekt stetig ausgebaut, und es diente laut Vulkaneifel als Vorlage für viele ähnliche Initiativen.

(ve)

Stichwörter: CMS | Portale, Eifelkreis Bitburg-Prüm, Kreis Bernkastel-Wittlich, Kreis Cochem-Zell, Kreis Vulkaneifel